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Suspenden misas por el Día de la Candelaria en
Zitácuaro ante Bandera Amarilla

-Continúan operativos y sanciones para comercios y transporte público que incumplan medidas sanitarias.
-La responsabilidad y conciencia social son las principales herramientas para combatir la pandemia, Hugo

Hernández.
-Sesiona Comité Municipal de Seguridad en Salud

Se anunció la suspensión de las misas por el Día de la Candelaria en las parroquias del
municipio, tras ser una de las festividades religiosas que convoca a miles de personas.

contagios es muy elevado.
Además del cierre de las iglesias para esta

fecha, el órgano interinstitucional determinó
que tampoco se permitirá la instalación de los
puestos temporales que ponen a la venta
atuendos para el Niño Dios y artículos
relacionados. En este sentido, se sugiere que
las personas que deseen bendecir a sus
figuras, lo hagan en celebraciones previas y
buscando siempre evitar las aglomeraciones.

Asimismo, durante el Miércoles de Ceniza
tampoco se llevarán a cabo misas, únicamente,
se realizará el protocolo religioso y con la
supervisión de Guardianes de la Salud en
conjunto con los cadetes del IEESSPP, para
revisar el cumplimiento estricto del protocolo
sanitario.

Además de los temas de devoción, el
Comité de Salud reiteró la continuidad de la
suspensión de actividades los domingos por

Zitácuaro, Mich., 25 de enero del 2021.-
Debido al incremento de casos de COVID-19
en el municipio, este lunes durante la sesión
ordinaria semanal, el Comité Municipal de
Seguridad en Salud, anunció la suspensión

de las celebraciones eucarísticas por el Día de
la Candelaria en las distintas parroquias del
municipio, tras ser una de las festividades
religiosas que durante estos días convoca a
miles de personas y con ello, el riesgo de

decreto Estatal. Dentro de los puntos de
acuerdo, se pactó que siguen también los
horarios establecidos, hasta que haya una
disminución importante de la mortalidad,
cadena de contagios y positividad en
Zitácuaro.

Las acciones que se han realizado para
mitigar la pandemia seguirán reforzándose,
como el monitoreo del cumplimiento de la
normatividad en los negocios, prestadores de
servicios, actividades de la salud, transporte
público y todos los giros en general; a su vez,
continuarán las sanciones a quienes
incumplan.

El presidente municipal Hugo Alberto
Hernández Suárez, insistió que hoy más que
nunca, la comprensión y la solidaridad de la
sociedad es importante para seguir llevando a
cabo las acciones conjuntas entre sociedad y
gobierno.

Pero es aún más sustancial, la
responsabilidad individual en acatar las
disposiciones; evitando reuniones, cuidando
la sana distancia, usar cubrebocas, lavarse las
manos constantemente e impedir formar altas
concentraciones. Solo de esta forma podrá
disminuir la situación de gravedad que padece
el municipio, ¡combatir la pandemia, es
responsabilidad de todos!, sentenció.

Ante la crisis, contribuyentes cierran su
negocio y se dan de baja en el SAT

- Alrededor de 35 ya lo hicieron y otros más iniciarán trámites.

H. Zitácuaro Michoacán, 26 de enero de
2021.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Por la
crisis económica que afecta a todos los
sectores de la economía, a nivel local,
contribuyentes comienzan a darse de baja ante
el SAT y suspender su actividad.

«Desde que comenzó la pandemia hemos
visto poco a poco, como varios de nuestros
agremiados prefieren abandonar su actividad
porque ya no pueden continuar, no hay
ingresos y sin embargo las obligaciones de
pagar impuestos no paran», expresó la
Presidenta de la Unión de Contribuyentes
Grupo Dos, Alicia Arriaga Mercado.

En entrevista, dijo que la situación para
muchos negocios comenzó a empeorar en el
mes de noviembre, de tal forma que en estas
fechas muchos comenzaron a hacer el trámite
para darse de baja, por el momento alrededor
de 36 lo han hecho y otros más tienen la
inquietud de hacerlo porque ya no pueden
seguir, están a punto de solicitar la suspensión.

«Estamos asustados por todo lo que está
pasando, y hemos cumplido con las
disposiciones que han puesto las autoridades,
pero no hay certidumbre de nada, por el
contrario todo empeora», dijo.

Recordó que se había previsto que
cerraran alrededor de 100 tienditas por la
emergencia sanitaria del Covid-19, pero de
seguir esta misma situación, la cantidad podría
elevarse, se sabrá con certeza una vez que

soliciten las licencias de funcionamiento de
este año; es ahí cuando se verá la diferencia.

Arriaga Mercado, reiteró que como
contribuyentes muchos cumplen con las
obligaciones que tienen, pero algo que les ha

afectado mucho es la indiferencia y nulo apoyo
de la autoridad que ha sido muy marcada, por
ejemplo en plena pandemia tuvieron muchos
problemas para las licencias municipales, pues
les pedían una infinidad de requisitos.

Dueños de tienditas prefieren cerrar, no hay
apoyo de las autoridades para sobreponerse a
esta crisis económica y obligadamente pagan
impuestos.



Heroica Zitácuaro, Mich.,  Miércoles 27 de Enero de 2021 3www.laregionenlinea.com.mx



Heroica Zitácuaro, Mich.,  Miércoles 27 de Enero de 2021 4www.laregionenlinea.com.mx

Aprueba IEM 23 solicitudes de aspirantes a
candidaturas independientes

-De las 30 asociaciones que presentaron documentación, siete no cumplieron con todos los requisitos

9 fórmulas corresponden a Diputaciones y 14 a Ayuntamientos y podrán comenzar con la
captación de Respaldo Ciudadano el 24 de enero y tienen hasta el 12 de febrero para lograr el
2 % o más de firmas con base en el listado nominal.

Morelia, Michoacán, sábado 23 de enero
de 2021. Como parte de la pluralidad que
conlleva el Proceso Electoral Ordinario Local
2020-2021 el Consejo General del Instituto
Electoral de Michoacán (IEM), resolvió en
sesión extraordinaria urgente la solicitud de
aspirantes a Candidatas y Candidatos
Independientes a Diputaciones y
Ayuntamientos, donde de las 30 solicitudes
presentadas, 23 pasaron a la etapa de
Respaldo Ciudadano al contar con todos los
requisitos correspondientes.

De los 23 proyectos aprobados; tres los
encabezan mujeres, nueve fórmulas
corresponden a Diputaciones y 14 a
Ayuntamientos, las cuales podrán comenzar
con la captación de Respaldo Ciudadano el
24 de enero y tienen hasta el 12 de febrero
para lograr el 2 por ciento o más de firmas con
base en el listado nominal actualizado al 31
de diciembre de 2020.

Asimismo, las siete postulaciones que no
lograron reunir todos los requisitos
correspondientes plasmados en las
convocatorias deberán disolver las
asociaciones civiles que se establecieron con
dichos fines.

En relación a este tema, las Consejeras y
Consejeros Electorales del IEM aprobaron los
Límites de Financiamiento Privado que podrán
recibir las personas que se postularán en
Candidaturas Independientes por parte de sus
simpatizantes en las elecciones a la
Gubernatura, Diputaciones y Ayuntamientos,
durante el periodo de campaña del Proceso
Electoral Local Ordinario 2020-2021.

Para ello, el límite de aportaciones por
parte de simpatizantes corresponderá al 10%
del tope de gasto de campañas del presente
proceso electoral, y el límite individual de
aportaciones de la o el propio candidato
independiente corresponden a 2% en

Ayuntamientos, 1.5 en Diputaciones, y
Gubernatura 0.2%, cada uno del tope de
gastos de campaña para la elección inmediata
anterior correspondiente.

De igual manera y previo a la sesión en
mención, el Consejo General desarrolló sesión
extraordinaria virtual, donde se trató el
proyecto de acuerdo para la integración y
funcionamiento de la Comisión Temporal para

la Atención del Programa de Resultados
Electorales Preliminares (PREP), durante el
Proceso Electoral Local Ordinario 2020-2021,
el cual fue aprobado con unanimidad y con
ello se busca agilizar y dar mayor eficiencia al
proceso de captura y publicación de la
información posterior al cierre de casillas.

Con dichas acciones que solventó por
parte de las consejeras y consejeros
electorales, el Instituto Electoral de
Michoacán cumple y avanza con respaldar y
respetar los derechos políticos-electorales de
ciudadanas y ciudadanos que buscan ser
elegidas y elegidos en los diferentes cargos
de elección popular, aportando a la democracia
del estado y del país.

Sin espacios en el Panteón Municipal
San Carlos

- Ante la falta de lugares, familias deciden cremar el cuerpo

Actualmente, hay días que se sepultan 4 cuerpos; la primera ola fue mayo y junio,  la segunda
en diciembre y enero cuando se han registrado más fallecimientos.

H. Zitácuaro Michoacán, 26 de enero de
2021.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Por la
falta de espacios en el Panteón Municipal San
Carlos, cada vez más personas están optando
por cremar el cuerpo de su familiar  y guardar
la urna en otro lugar.

En entrevista, el Administrador, José Luis
Carmona Martínez, expuso que antes de la
pandemia era una opción reutilizar los
espacios, siempre y cuando los cuerpos
tuvieran de 10 a 15 años enterrados podían
ser removidos.

En cambio ahora, con el COVID-19, los
cuerpos de quienes fallezcan por este virus
tienen que ser sepultados en gavetas o
bóvedas, de tal manera que aunque pasen
muchos años no podrán ser removidos por
sanidad.

«Muchos para poder seguir contando con
la posibilidad de tener espacios, optan por
cremar a sus difuntos, saben bien que  esa
tumba no se podrá reutilizar», expresó.

En este sentido, el Administrador del

Panteón San Carlos, reiteró que por el
momento se vive uno de los puntos más altos
de la pandemia a nivel local, pues hay días
que se sepultan 4 cuerpos o más; la primera
ola fue mayo y junio, y la segunda en
diciembre y enero que es cuando se han
registrado más fallecimientos.

El problema sigue siendo que quieren
entrar muchos, cuando la cantidad máxima
permitida es de 10 o 15, y bajo un estricto
protocolo de seguridad. Tales medidas
implementadas siguen causando la molestia
de los ciudadanos.

A quienes tienen necesidad de sepultar,
los invitó a tener paciencia, agendar su
llegada, ya que muchas veces llegan y quieren
que se les brinde el servicio de forma rápida,
esto es imposible porque en ocasiones ya se
tienen programadas varias inhumaciones.

Expuso que en cementerios de la Ciudad
de México, por la gravedad, solo se está
dejando pasar a una persona con la carroza,
para verificar que se sepulte en el lugar
indicado. A nivel local no se quiere llegar a
eso, pero advirtió que continuarán las
restricciones como el uso obligatorio del
cubrebocas, 4 personas por espacio,
prohibido el ingreso de adultos mayores,
menores de edad, mujeres embarazadas y
personas enfermas.
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Contaminación de ruido y polvo
provoca la obra de Revolución,

denuncian vecinos
- Hay enfermos de garganta y ojos por el polvo

H. Zitácuaro Michoacán, 25 de enero de 2021.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Desde
que comenzó la obra de modernización de la Avenida Revolución Sur, los trabajos que se
realizan han generado diferentes inconformidades para quienes viven o tienen un comercio
en esta zona.

Una situación que ha causado molestia es el ruido excesivo, así como el polvo que afecta
la salud de personas, indican vecinos.

De acuerdo a sus declaraciones, todo el día el ruido es insoportable y el polvo entra a sus
casas o locales sin que lo puedan evitar, como consecuencia muchos han enfermado de la
garganta y de los ojos. Han pedido atención de los encargados de los trabajos pero nadie se
ha querido hacer responsable.

En entrevista, José Enrique Suárez López, dijo que han tratado de pedir que por lo menos
se riegue durante la mañana para reducir el polvo que se genera pero nadie les ha hecho caso.
Mientras tanto, los que más sufren son los que tienen negocios de comida, pues a pesar de
que extreman la limpieza, les resulta imposible lograrlo ya que en la obra se trabaja todo el día.

«Es tanta la contaminación, que muchos evitan salir por completo de su casa, ni siquiera
se asoman, prefieren quedarse dentro con puertas y ventanas cerradas», expresó.

Reiteró el llamado a la autoridad a privilegiar la salud de la población, ya que en otros
tramos riegan con pipas, pero la parte del Águila no se están haciendo tales acciones para que
no haya polvo.

«Hemos visto que pareciera que lo hacen adrede, al inicio pensábamos que era solo
nuestra perspectiva pero juntándonos varios vecinos, todos coincidimos en la contaminación
que nos están haciendo», dijo.

Una situación que ha causado molestia es el ruido excesivo, así como el polvo que ha afectado la
salud de personas, indican vecinos.

Dueños de salones de fiestas
piden que los dejen trabajar

dos días a la semana
- Señalan que desde que comenzó la pandemia ellos son los más afectados

H. Zitácuaro Michoacán, 25 de enero de 2021.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Mediante
un documento, dueños de salones de fiestas solicitaron a la autoridad que los deje trabajar
por lo menos dos días a la semana, a cambio se comprometen a respetar todas las medidas
sanitarias y extremas las precauciones ante el Covid-19.

El documento fue entregado a finales de diciembre, hasta ahora no hay respuesta y por
este motivo se presentaron a la Presidencia Municipal.

En entrevista, Fernando López Ramírez, dijo que desde que comenzó la pandemia este
sector ha sido el más afectado, pues cerraron durante varios meses, luego los dejaron trabajar
con horarios restringidos y ahora nuevamente no tienen permitido funcionar.

El panorama, señaló que es desalentador porque llevan mucho tiempo sin trabajar y al
mismo tiempo deben cumplir con obligaciones de pago de impuestos, agua, predial, pago a
personal y mantenimiento de los salones que deben estar en buen estado.

Por esta razón, expuso además que también están solicitando algunos descuentos y que
se les condonen impuestos, ya que al no trabajar como se debe, no tienen recursos para
cumplir con los pagos que tienen pendientes.

Estimó que a nivel local hay cerca de 60 salones, de los cuales depende una gran cantidad
de familias, ya que este sector es una cadena de ingreso que incluye a quienes rentan sillas,
venden comida, y otros servicios que se requieren en este tipo de negocio.

Invitó a la autoridad a ser consciente y apoyar a quienes tienen un negocio de este tipo
que por el momento no tienen permitido trabajar. «No se soporta la situación económica, de
un evento social viven varias personas», expresó.

 A nivel local hay cerca de 60 salones, de los cuales depende una gran cantidad de familias,
entre meseros, renta de sillas, manteles, comida, etc.

Se han instalado 5 réplicas de la Planta
de Biogás de Camémbaro

- La más reciente se encuentra en Periban de Ramos, tiene  un biodigestor de 20 millones de litros

Rogelio Sosa López, aseguró que la planta más reciente  está en Peribán de Ramos, entre
Uruapan y Zamora, funciona a base de residuos de aguacate

H. Zitácuaro Michoacán, 26 de enero
de 2021.- Por: Guadalupe Solache
Rebollo. Con la misma tecnología de la
planta de biogás a base de nopal que se
encuentra en la comunidad de
Camémbaro, donde se produce energía
calorífica y biocombustible, en diferentes
lugares ya se han construido 5 réplicas,
de las cuales 3 están en Peribán, y 2 más
en la ciudad de Morelia.

En entrevista, el empresario, Rogelio
Sosa López, aseguró que la planta más
reciente que se puso en marcha está en
Peribán de Ramos, entre Uruapan y
Zamora, funciona a base de residuos de
aguacate que son desechos de una planta
aceitera.

Ésta tiene un biodigestor de 20 millones
de litros y da por el momento 10 mil litros
de biogás diarios que se usan para el
funcionamiento de la empresa aceitera.
Anteriormente la empresa consumía

mucho gas lp, ahora con la planta de biogás
a base de residuos de aguacate ya no
pagan gas, no contaminan, limpia el agua
y los desechos de este proceso sirven
como abono para los mismos aguacates.

«Seguro estoy que en dos o tres años,
los dueños de esta empresa van a
recuperar la inversión y tendrán más de
20 años de ganancia sin tener que pagar
nuevamente gas lp que era su principal
gasto», explicó.

Sosa López, expuso que esta misma
tecnología puede estar a la mano de
cualquier empresa que lo quiera replicar
y con ello se ayuda al medio ambiente,
hasta ahora todo lo que se ha podido hacer
ha sido con recursos de la iniciativa
privada.

Recordó que también se ha intentado
hacer de la Riviera Maya, un lugar
completamente autosostenible mediante el
aprovechamiento del sargazo, pero todo
ha quedado detenido por falta de inversión.

«Al menos de nuestra parte estamos
poniendo un granito de arena para limpiar
el medio ambiente, y que no se usen
fertilizantes químicos», aseguró el
empresario.
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Lanza Gobernador nuevo llamado urgente para
acatar medidas sanitarias

 
 · Hoy amanecimos con una saturación hospitalaria, en promedio en el estado, de entre el 80 y 90 por ciento:

Silvano Aureoles
 · Afirma que se seguirá ajustando continuamente la estrategia de contención y mitigación para reducir lo

más posible el número de contagios y muertes
 

Yo no quiero que se sigan muriendo las michoacanas y los michoacanos por  descuidos o por no
tomarse en serio las medidas sanitarias.

Morelia, Michoacán, a 26 de enero de
2021.- El Gobernador Silvano Aureoles Conejo
lanzó un nuevo llamado urgente a las y los
michoacanos, para que se cuiden y cuiden a
los demás acatando las medidas sanitarias
para detener los contagios por COVID-19.

 «La situación no ha mejorado, al
contrario, hoy amanecemos con una
saturación hospitalaria en promedio de todo
el estado entre el 80 y 90 por ciento, pero varios
de los municipios, incluidos Morelia están
saturados los hospitales al 100 por ciento, no
sólo los públicos también los privados»,
destacó a través de un mensaje en las redes
sociales.

 Frente a las 3 mil 150 muertes que ha dejado
la epidemia en el estado, Silvano Aureoles
expuso que ninguna medida, estrategia de
gobierno o vacuna, va a funcionar sin el apoyo
y solidaridad de toda la sociedad.

 «Yo no quiero que se sigan muriendo las
michoacanas y los michoacanos por 
descuidos o por no tomarse en serio las
medidas sanitarias», apuntó.

 Frente a ello, reiteró que el objetivo de su
Gobierno para los próximos meses será el
contener y mitigar el riesgo de contagios,

insistiendo a la población sobre las medidas
sanitarias que se tienen que aplicar como el
uso de cubrebocas, que ya es obligatorio por
Ley en todo el territorio michoacano.

 Así mismo, el evitar las reuniones y

En marzo, nueva oportunidad para tramitar
licencias permanentes: diputados

-Será del 1 al 15 de marzo con costo de 2 mil pesos.

Nuevamente se otorga un beneficio a los ciudadanos para que, del 1 al 15 de marzo, puedan
solicitar licencias permanentes para motociclistas y automovilistas a un costo de 2 mil pesos.

Morelia, Michoacán, 26 de enero de 2021.
Con el propósito de abrir un nuevo periodo
para la emisión de licencia permanentes, los
diputados integrantes de las Comisiones
Unidas de Hacienda y Deuda Pública; de
Programación, Presupuesto y Cuenta Pública,
y de Comunicaciones y Transportes,
aprobaron reformas al artículo Quinto
Transitorio de la Ley de Ingresos del Estado
de Michoacán para el Ejercicio Fiscal 2021.

 En reunión de trabajo, los diputados
Arturo Hernández, Norberto Antonio
Martínez, Salvador Arvizu, Yarabí Ávila, Hugo
Anaya, Baltazar Gaona, Adriana Hernández,
Sergio Báez y Ernesto Núñez, avalaron la
iniciativa con carácter de dictamen, en la que
se propone, otorgar un beneficio a los
ciudadanos para que, del 1 al 15 de marzo,
puedan solicitar licencias permanentes para
motociclistas y automovilistas a un costo de
2 mil pesos.

 Al respecto, el diputado Arturo
Hernández presidente de la Comisión de

eventos masivos, fiestas o celebraciones, que
han sido las principales causas de muertes y
contagios en el mes de enero.

 También respetar los horarios y días de
cierre parcial de actividades no esenciales, en

donde en Morelia, de lunes a sábado se cierran
actividades no esenciales a partir de las 7 de
la tarde.

 En el resto de  municipios de jueves a
sábado se cierran actividades no esenciales a
partir de las 7 de la tarde; y domingo en todo
el estado se cierran todas las actividades no
esenciales.

 Y por último, respetar la sana distancia,
lavarse las manos continuamente y usar gel
antibacterial.

 «Esta es la receta que hemos seguido y
ajustado durante la epidemia en Michoacán,
y gracias a que hemos estado como ̀ cuchillito
de palo´ es que hemos podido evitar, hasta
ahora, que el sistema de salud se colapse y
tengamos escenas sumamente tristes, como
en otros lugares del país», sostuvo.

 Aureoles Conejo advirtió que desde el
gobierno se estarán utilizando todas las
capacidades, experiencia, voluntad y
compromiso, para seguir ajustando
continuamente la estrategia de contención y
mitigación para reducir lo más posible el
número de contagios y muertes por COVID-
19.

 «Al mismo tiempo, se cuidará que las
medidas no colapsen la economía de nuestro
Estado. Sin embargo, ante el rebrote que
enfrentamos necesitamos colaborar juntos,
todas y todos, por el cariño que le tenemos a
nuestro Estado, por la empatía con el prójimo
que está librando una batalla contra el COVID,
en su casa o en un hospital, y sobre todo, por
el amor hacia nuestras propias familias»,
finalizó.

Hacienda y Deuda Pública, informó que la
propuesta es producto de un acuerdo
conjunto de las diputadas y diputados que
integran las comisiones unidas; en un esfuerzo
por dar continuidad a la disposición emitida
por el Gobierno del Estado durante el pasado
mes de diciembre, considerando que tuvo una
buena aceptación por parte de la ciudadanía.

 Asimismo, el legislador comentó que en
coordinación con el Gobierno del Estado, se
revisó la viabilidad de los tiempos para poner
en marcha esta promoción, acordando que sea
en el mes de marzo y por un periodo de 15
días, para incentivar a las personas que así lo
requieran.

 Agregó que, en el caso, de que, por
disposiciones sanitarias, no existan

condiciones adecuadas para realizar los
trámites de forma presencial; existe la
posibilidad y las condiciones para que se
realicen a través de las plataformas digitales.

 Añadió que la propuesta contempla
también que todos los contribuyentes que
cuenten con licencia permanente deberán
actualizar sus datos biométricos cada 5 años

de forma gratuita, con la finalidad de actualizar
el padrón y el seguro que ampara la licencia.

 Adicionalmente, comentó que se prevé
que la propuesta sea presentada ante el Pleno
de la LXXIV Legislatura en el mes febrero, para
que una vez discutida y en su caso aprobada,
pueda aplicarse en el mes de marzo, en las
fechas que contempla el dictamen.
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FGE, una institución garante para las víctimas
del delito: Adrián López Solís

-Durante el 2020 cumplimentó 236 órdenes de aprehensión relacionadas con agresiones sexuales y violencia
familiar

En  2020, la  Fiscalía General, cumplimentó un total de 236 órdenes de aprehensión en temas
relacionados a ataques sexuales y violencia familiar, principalmente.

evaluar el trabajo de investigación y
persecución de delitos cometidos en agravio
de la mujer y la niñez, el Fiscal General del
Estado, Adrián López Solís resaltó el trabajo
que se ha realizado en las diversas áreas
especializadas para atender los delitos
cometidos en agravio de estos sectores de la
población y pidió a las y los servidores
públicos mantener la empatía con las víctimas,
pero sobre todo garantizarles que los delitos
que denuncien serán investigados.

 Durante la jornada se informó que con
motivo de estas actuaciones, en el 2020, la
Fiscalía General, cumplimentó un total de 236
órdenes de aprehensión en temas relacionados
a ataques sexuales y violencia familiar,
principalmente.

 Entre estas actuaciones, las cuales han
sido desarrolladas en estricto apego a los ejes
estratégicos y líneas de acción establecidas
en el Plan de Persecución de Delitos, se
cumplimentaron 145 órdenes de aprehensión
por el delito de violación; 66 por abuso sexual;
dos por acoso sexual; y una más por tentativa
de violación.

 De igual forma, destacan 16 órdenes
cumplimentadas por temas de violencia

Morelia, Michoacán, a 24 de enero de
2021.- A fin de garantizar a las personas certeza
en los procesos de investigación  y
persecución de delitos para una adecuada
procuración de justicia, la Fiscalía General del

Estado de Michoacán (FGE) ha intensificado
las labores para que, quienes cometan un
ilícito que atente contra la integridad de las y
los michoacanos, no queden impunes.

 En reunión de trabajo realizada para

familiar; 3 por trata de personas; dos por
corrupción de menores; y una más por el delito
de estupro.

 Para el Fiscal General del Estado, Adrián
López Solís, el cumplimento del marco
normativo de los derechos humanos; el
respeto a la integridad y la dignidad; así como
brindar garantías de acceso a la justicia a las
víctimas de un delito es fundamental.

 Por ello ha instruido a implementar
acciones de capacitación para el
fortalecimiento de las carpetas de
investigación, con la finalidad de que quienes
atenten contra los derechos, dignidad e
integridad de las personas, sean presentadas
y presentados ante los tribunales.

 Para hacer frente a estos actos, la
institución se ha venido fortaleciendo
contando actualmente con áreas como la
Fiscalía Especializada para la Atención de
Delitos de Violencia Familiar y de Género y la
Especializada en Materia de Derechos
Humanos y Libertad de Expresión, las cuales
han desempeñado un importante papel para
que la institución cumpla con su función
sustantiva, que es la procuración de justicia,
a través de la  investigación y persecución del
delito.

 Tras destacar también la labor que realiza
cada una de las áreas, López Solís exhortó a
continuar trabajando de manera conjunta,
profesional y con enfoque de perspectiva de
género y derechos humanos, a fin de brindar
a la sociedad la institución que merece.

Hospitales de Pátzcuaro, La Piedad y
Uruapan, al 100%, Morelia 98% en
ocupación hospitalaria COVID-19

 Las camas reconvertidas para la atención de Infecciones Respiratorias Agudas Graves de la
SSM, IMSS e ISSSTE se encuentran ocupadas; las del sector privado se reportan con un 92 %,
en Morelia.

 Morelia, Michoacán, a 24 de enero de
2021.- La Secretaría de Salud de Michoacán
(SSM), informa que la ocupación hospitalaria
para pacientes COVID-19 en el Hospital
General Pátzcuaro se encuentra este domingo
a un 100 por ciento, en Morelia alcanzó un 98
por ciento.La Piedad y Uruapan, registra su
máxima capacidad, al llegar al 100 por ciento.

El total de las camas reconvertidas para la
atención de Infecciones Respiratorias Agudas
Graves (IRAG) de la SSM, IMSS e ISSSTE se
encuentran ocupadas; las correspondientes
al sector privado se reportan con un 92 por
ciento, en Morelia.

El total de las camas reconvertidas para la
atención de Infecciones Respiratorias Agudas
Graves (IRAG) de este nosocomio se
encuentran ocupadas, por lo que se exhorta a
la población a llamar al 9-1-1 o al 800 123 2890

para que a través del Centro Regulador de
Urgencias Médicas (CRUM) se coordine la
atención de los pacientes.

Pátzcuaro se mantiene en Bandera Amarilla
por el máximo alto de contagio, acumulando
mil 499 casos confirmados, de los cuales, 211
se mantienen activos; a la fecha, 211 personas
han perdido la vida por el COVID-19.

La capital michoacana, que se mantiene
en Bandera Roja por el máximo riesgo de
contagio, acumula 9 mil 310 casos

confirmados, tan solo en el corte de este
sábado se sumaron 65 nuevos casos,
resultando 694 casos activos, el número más
alto hasta el momento.

Por lo anterior, se exhorta a la población a
llamar al 9-1-1 o al 800 123 2890 para que a
través del Centro Regulador de Urgencias
Médicas (CRUM) se coordine la atención de
los pacientes.

La saturación es derivada de la dispersión
comunitaria del virus, principalmente, en
Morelia donde se tiene Bandera Roja por su
riesgo máximo de contagio; asimismo,

Uruapan y La Piedad se mantienen en Bandera
Amarilla por su riesgo alto.

Las camas reconvertidas para pacientes
con Infecciones Respiratorias Agudas Graves
(IRAG), de la SSM de 6 hospitales registran
de 66.67 a 100 por ciento, por ello, la
importancia de la corresponsabilidad social,
donde la gente acate las medidas sanitarias y
evite la movilidad social.

Morelia, Uruapan y La Piedad, 100 por
ciento; Puruándiro y Tacámbaro, con 80 por
ciento y Maravatío 66.67 por ciento.
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Contemplando la Creación
P. Ángel Espino García

LA VIRGEN DE
GUADALUPE,
JUAN DIEGO Y
MÉXICO (13)

1.- Cuentan que un día estaba una
señora muy triste en el consultorio médico,
esperando al doctor, pues se había
fracturado un pie. En eso llegó una mamá
con su hijo de 10 años que llevaba un
parche en un ojo. La señora del pie
fracturado se quejaba de dolor y lloraba,
en cambio el niño traía un barco de madera
y unos soldados de plástico y comenzó a
jugar. Después de un rato la señora
fracturada preguntó al niño qué le había
pasado en el ojo. Nada señora, no es nada, sólo estoy jugando con mis soldados y
con mi barco a los piratas, porque yo soy un pirata. Se levantó el parche que llevaba
y efectivamente le faltaba el ojo derecho. Y usted qué tiene señora, preguntó el niño.
Nada, dijo ella. Yo también soy una mujer pirata. Y dejó de llorar. El niño le dio un gran
ejemplo de valor.

2.- ASÍ EN LA VIDA.- Qué bonita es la inocencia de los niños. Ante tanta enfermedad
y muertes que hay por dondequiera, debemos valorar y cuidar la vida y descubrir a
Dios en el dolor. La vida es una sola y hay que vivirla al máximo. Sólo tenemos un
boleto por persona y la vida es de un solo viaje, y este viaje es solo de ida y además
es muy corto. A quienes no te quieren, dales perdón; a quienes piensan diferente,
dales tolerancia; a tus amigos, dales amor; a quienes te han ofendido, reza por ellos;
a los niños, dales buen ejemplo; a ti mismo, date el respeto; y a Dios, dale tu corazón.

3.- VIRGEN MARÍA: A TI SUSPIRAMOS, GIMIENDO Y LLORANDO.- San
Buenaventura la compara con la luna, que manda a la tierra la luz que le llega del sol,
así María nos transmite las gracias que recibe de Cristo, que es el Sol Divino, fuente de
todo bien. A JESÚS, POR MARÍA.

4.- ¿QUIÉN ERA JUAN DIEGO? Juan Diego era un hombre pobre, buen amigo,
reservado, piadoso y muy responsable. Se inscribió con los padres franciscanos para
instruirse en la fe, junto con su mujer para recibir el santo bautismo. Juan y su esposa
Lucía iban los sábados y domingos antes del amanecer, a la Misión en Tlatelolco, a
recibir la instrucción religiosa y a la Santa Misa. Caminaban 52 kilómetros entre ida y
vuelta cada fin de semana. Al llegar al Convento Franciscano, Juan se sentaba a un
lado de su esposa, sobre el suelo duro y frío, con otros indígenas que escuchaban a
los sacerdotes que hablaban del amor que Dios nos tiene, a diferencia de los crueles
sacrificios humanos de los aztecas. Ante esos mensajes de perdón y de caridad que
ofrecía la nueva religión, el corazón de Juan Diego vibraba de emoción con la esperanza
de que llegara la fe verdadera para borrar el dolor y la desesperación por tanta sangre
derramada en honor de Huitzilopochtli y de Quetzalcóatl, la serpiente emplumada. Era
la aurora de “Un Nuevo Amanecer”. ¡Salvemos lo verde!

$8.00
Ejemplar

Ante fracaso de estrategia
contra el COVID-19, Federación

avienta su responsabilidad a
los estados: Antonio Soto

El presidente debería aclarar la aplicación de
las primeras dosis adquiridas, con las que se
benefició sin recato a los “Servidores”
políticos del presidente y el partido en el poder.

Ante el fracaso de la estrategia federal
para hacer frente a la crisis sanitaria para
combatir el COVID-19 en México, ahora,
el presidente Andrés Manuel López
Obrador intenta confundir a la población
y aventar la responsabilidad a los estados
de la República, a los que disminuyó los
recursos y no ha respaldado en esta
contingencia, ni en ninguno de los
problemas que han enfrentado, puntualizó
el coordinador del Grupo Parlamentario
del PRD en la LXXIV Legislatura Local,
Antonio Soto Sánchez.

“Sí es tan fácil adquirir vacunas, la
pregunta sería por qué el presidente de
México no las compra y garantiza la
aplicación para todas y todos los
mexicanos, a corto plazo y no con una
estrategia que duraría años, debido a que
no la hay y no se tienen los recursos”,
enfatizó.

Es por ello que, el anuncio del
presidente, sobre que autoriza a los
estados del país y a la Iniciativa Privada
(IP) comprar la vacuna contra el
COVID-19, es una estrategia para
confundir a la población y aventar la bola
de la responsabilidad que compete al

Estado Mexicano.
"La Federación es quien tiene la

suficiencia económica y acuerdos para
adquirirla y si no lo hace, resulta ridículo
que ahora "autorice a los estados e IP"
para que lo haga, cuando sabe cómo está
la situación", señaló.

En vez de estar mal informado, dijo, el
presidente debería aclarar la aplicación de
las primeras dosis adquiridas, con las que
se benefició sin recato a los “Servidores”
políticos del presidente y el partido en el
poder.

“Como la Federación no ha tenido la
capacidad para enfrentar la crisis, ahora
busca aventar la bola a los estados e
Iniciativa Privada, para después
responsabilizarlos de lo que suceda y con
ello, intenta nuevamente engañar a la
sociedad”, subrayó.

Antonio Soto advirtió que la estrategia
del presidente ahora es repartir culpas, ya
que el Gobierno de Morena no podrá
cumplir con la promesa de vacunar a más
de 120 millones de mexicanos como
anunció, por lo que intenta confundir con
supuestas muestras de voluntad que no
existen.

Manifestó su preocupación, ya que es
evidente que el Gobierno Mexicano está
siendo incapaz de conseguir las vacunas
para la población, por lo que, desde todas
las trincheras, se debe demandar que se
cumpla con la sociedad, ya que, si se
agravó la contingencia en nuestro país, fue
por la irresponsabilidad de la Federación,
quien minimizó lo que estaba sucediendo
y por ende, no implementó medidas
eficaces y oportunas para disminuir los
contagios.
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Presenta Gobernador plan para seguir
fortaleciendo al turismo

· Falta mucho para que la epidemia termine; queremos, sin poner en riesgo la vida, seguir apoyando sectores
tan fundamentales como el turismo, sostiene

 · Emprendetur es el programa de fortalecimiento turístico, único en su tipo, que busca generar prosperidad
a ciudades, pueblos y comunidades: Sectur

 

Falta mucho para que la epidemia termine; queremos, sin poner en riesgo la vida, seguir
apoyando sectores tan fundamentales como el turismo.

Morelia, Michoacán, a 25 de enero de
2021.- Luego de un 2020 donde la
pandemia por el COVID-19 llevó a la
paralización del sector turístico, el
gobernador Silvano Aureoles Conejo
presentó un plan que permitirá seguir
fortaleciendo a los negocios de esta
importante rama de la economía, a través
de la entrega de créditos con el programa
Emprendetur y la aplicación de protocolos
sanitarios.

 «Nos faltan muchos días y meses
para que la epidemia termine, y la única
manera de contener el nivel de
contagiados es haciendo caso y aplicando
las medidas sanitarias y buscando
alternativas para no frenar la economía;
queremos, sin poner en riesgo la vida,
seguir apoyando sectores tan

fundamentales como el turismo «, afirmó.
 En charla con los representantes de

los medios de comunicación y en
compañía del secretario de Gobierno,
Armando Hurtado Arévalo; la secretaria
de Salud del Estado, Diana Carpio Ríos,
y la secretaria de Turismo, Claudia
Chávez López, el mandatario destacó la
importancia de no dejar de lado el
cumplimiento de las medidas sanitarias
para impulsar la recuperación de los
negocios.

 Indicó que, aunque enero pinta para
ser el mes más letal y difícil al registrase
hasta ahora 454 defunciones en todo el
estado, en Michoacán no se han dejado
de difundir las medidas sanitarias que
ayudan a romper la cadena de contagios.

 «Nuevamente insisto en que el uso

obligatorio y correcto del cubrebocas
sigue siendo un eje para detener el
número de contagios, hay cientos de miles
de mexicanas y mexicanos que han
pasado por la enfermedad y esto debe
de ser un insumo para seguirnos
cuidando», dijo.

 La titular de Sectur, Claudia Chávez
López, explicó que el sector turístico de
Michoacán está integrado en un 88 por
ciento por micros, pequeñas y medianas
empresas, y que con el programa de
Fortalecimiento del Sector Turístico de
Michoacán «Emprendetur» y el diseño de
18 protocolos sanitarios, se potenciarán
los negocios.

 «La forma de viajar va a cambiar.
Las buenas prácticas dentro del sector
turístico llegaron para quedarse y eso
genera confianza en los turistas», afirmó
Chávez.

 Destacó que los protocolos están
disponibles para su consulta en la
p á g i n a  h t t p s : / /
www.nuevoturismomichoacan.com que
en el mes de junio, el Consejo Mundial
de Viajes y Turismo (WTTC siglas en

inglés) los aprobó y otorgó el sello
 Señaló que, aunado a ello, el

programa Emprendetur, al ser único en
su tipo, ofrece la oportunidad de generar
empleos dignos y llevar prosperidad a
ciudades, pueblos y comunidades con la
entrega de créditos que van de los 60 mil
hasta 150 mil pesos.

 Agregó que, en 2020, el monto de los
créditos fue de 2 millones 407 mil pesos,
y actualmente se tiene una cartera de
solicitudes en proceso con valor de 1.5
millones de pesos, por lo que esta semana
se iniciará una campaña para que las
personas conozcan los mecanismos para 
acceder y hacer crecer sus negocios.

 «Los créditos se entregan junto con
Sí Financia y hay casos de éxito de
personas que han hecho crecer sus
negocios que se darán a conocer por las
redes social», aseguró Claudia Chávez.

 En su oportunidad, la secretaria de
Salud, Diana Carpio Ríos indicó que en
Michoacán se está a tiempo de romper
la cadena de contagios a través de la
intermitencia.

 «Hoy el contagio está muy
diseminado y tenemos que seguirnos
cuidando por lo que tomaremos medidas
para evitar que se incrementen los
contagios por el Día de la Virgen de la
Candelaria y el 14 de febrero», puntualizó
al referir que dentro del Comité Estatal
de Seguridad en Salud se continuarán
tomando los lineamientos que se
requieran.

Trabajadores de recolección de
basura extreman precauciones

- Llaman a la población a colocar un listón rojo en las bolsas que
representen riesgo para los trabajadores

Se ha pedido a la población que indiquen las
bolsas que pueden tener un riesgo, en el caso
específico si tienen un enfermo de Covid en
casa, las bolsas con estos residuos deben ir
marcadas con un listón rojo.

H. Zitácuaro Michoacán, 26 de enero de
2021.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Para
reducir riesgo de contraer alguna enfermedad
como el virus del Covid-19, trabajadores del
Sistema de Limpia han extremado las
precauciones entre los que se dedican a la
recolección de basura.

Por indicaciones de la Secretaría de
Servicios Públicos Municipales, a cargo de
Pedro Flores Moreno desde hace varios
meses sanitizan de forma constante las
unidades, rocían a base de alcohol y agua las
bolsas de basura y asimismo las personas
encargadas de estas labores usan guantes,
cubrebocas y toman todas las precauciones
necesarias.

Al respecto, David Chávez, representante
del Sistema de Recolección de Residuos
Sólidos, expuso que hasta ahora ningún
trabajador de esta dependencia se ha
contagiado del covid 19, salvo uno de ellos
pero no tuvo nada que ver con el trabajo que
realizaba, esa persona se aisló junto a su
familia, se recuperó y esta  semana volvió a
sus labores.

Señaló que desde que comenzó la
pandemia, ellos como trabajadores del sistema
de recolección se ha pedido a la población

que les indiquen las bolsas que pueden tener un riesgo, en el caso específico si tienen un
enfermo de Covid en casa, las bolsas con estos residuos deben ir marcadas con un listón rojo,
para que estas no sean abiertas por ningún motivo, hasta ahora parece que la gente ha
respondido.

Otra indicación a la población es que no tiren jeringas ni bolsas de diálisis, los únicos
autorizados para tratar este tipo de material es la Secretaría de Salud, nadie más.

«Estamos conscientes de los riesgos, no estamos exentos de contagiarnos con alguna
enfermedad», expresó.

Aseguró que los mismos trabajadores del sistema se han concientizado y acatan las
medidas, se respeta el control que consiste en rociar la unidad cada esquina, o en cada parada
que realizan.
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Autoridades de Salud deben encabezar
vacunación contra COVID-19: Alianza

Federalista
-Un tema tan delicado debe dejarse a cargo de expertos: Silvano Aureoles

La decisión del Gobierno Federal de dejar a cargo la aplicación de
las dosis a los servidores de la nación, representa un riesgo para
la vida de las y los ciudadanos.

Saltillo, Coahuila a 22 de
enero de 2021.- La aplicación
del Plan Nacional de
Vacunación contra COVID-
19 debe estar bajo la
responsabilidad de expertos
en salud, coincidieron
Gobernadores de la Alianza
Federalista en la reunión que
sostuvieron este viernes en
Saltillo, Coahuila.

“Con este
pronunciamiento estamos
planteando que el manejo de
la aplicación de la vacuna,
lo coordine y lo aplique el
sector salud. Debe de estar
y dejarse exclusivamente a
quienes tienen la experiencia
necesaria”, aseguró el
Gobernador de Michoacán,
Silvano Aureoles Conejo.

Sentenció que la
decisión del Gobierno
Federal de dejar a cargo la
aplicación de las dosis a los
servidores de la nación,
representa un riesgo para la

vida de las y los ciudadanos.
“Es la primera vez que, un tema tan

delicado como la vacunación para prevenir el
COVID-19, se permita que lo lideren personas
ajenas al sector salud, que no tienen ningún
expertis en la materia y sólo han recibido
algunas pláticas al respecto”, advirtió.

Junto a los Gobernadores de la Alianza
Federalista, Aureoles Conejo recalcó la
importancia de no politizar el tema de salud,
más aún cuando se vive el momento más álgido
de la pandemia.

“Todo mundo sabe que los servidores de
la nación son activistas electorales del partido

en el poder; por más que hemos llamado y
seguimos insistiendo a que no se politice el
tema de un programa de vacunación ante una
epidemia tan complicada, en los hechos está
sucediendo todo lo contrario”, aseguró.

Además, a pesar de que el anuncio del
Presidente de la República, Andrés Manuel
López Obrador es tardío y engañoso, los diez
Gobernadores acordaron llevar a cabo
esquemas de coordinación para obtener
información y mecanismos de adquisición e
importación de la vacuna para los estados.

“Los gobiernos de la Alianza nos
comprometemos a formar comisiones
estatales, de la mano de la iniciativa privada, a
fin de reunirnos a la brevedad con el Gobierno
de la República para conocer los
procedimientos y protocolos de adquisición
e importación de la vacuna, esperando que el
compromiso del gobierno federal, sea
verdaderamente de facilitador en la
adquisición de las mismas”, detalla el
pronunciamiento.

Cierran filas por el bienestar
social militantes perredistas de

9 municipios con Octavio
Ocampo

Con un proyecto sólido por el cual lucharán por el bienestar social de Michoacán y el
Distrito de Zitácuaro, militantes del Partido de la Revolución Democrática de los municipios
Tuxpan, Jungapeo, Juárez, Susupuato, Tuzantla, Carácuaro, Huetamo, San Lucas y Tiquicheo
y Octavio Ocampo Córdova, se organizaron y definieron la ruta rumbo a la contienda electoral. 

 Durante la entrevista, los asistentes coincidieron en que este proyecto tiene como
fundamento luchar por las causas de la población, y aportar unidos por el combate a la
pobreza, apoyo al campo, el impulso a la generación de empleos y detonar el bienestar de
nuestro estado, los municipios y de la región. 

 En las reuniones para organizarse, definieron la ruta y plan de trabajo, los militantes y
referentes del PRD de dichos municipios, quienes manifestaron su apoyo a las aspiraciones
de Octavio Ocampo, precandidato a la diputación federal por el Distrito 03 de Zitácuaro.

 El precandidato expuso su interés de contender en el proceso electoral, para llegar al
Congreso de la Unión y desde ahí impulsar las herramientas legales que contribuyan a generar
crecimiento económico, desarrollo, abatir la pobreza y proveer de oportunidades a las familias,
a las comunidades y para que la sociedad se desarrollen plenamente.

 Resaltó que este proyecto que están construyendo, surge del sentir de la población que
buscan un cambio de fondo en políticas como la social, y atender las necesidades que más
apremian a los distintos sectores sociales. 

 Octavio Ocampo expresó que el proyecto que representa y al que invita a todas y todos
a sumarse, es colectivo, de las y los ciudadanos que representa y que como él busca políticas
sociales que amplíen las oportunidades de desarrollo para todos.

 Refrendó su compromiso de seguir trabajando de la mano con los ciudadanos para detonar
el bienestar social en todos los municipios que conforman el Distrito 03 de Zitácuaro y de
Michoacán, gestionando más recursos, pero impulsando una legislación fortalecida que atienda
los problemas que más aquejan a la población.

Militantes del PRD de Tuxpan, Jungapeo, Juárez, Susupuato, Tuzantla, Carácuaro, Huetamo,
San Lucas y Tiquicheo y Octavio Ocampo Córdova, se organizaron y definieron la ruta rumbo
a la contienda electoral. 

Más allá de colores, es
momento de sumar por

Michoacán: Carlos Herrera
-Ante la dirigencia nacional del PRI presentó la carta de intención para

participar en el proceso de dicho instituto político.

Ciudad de México, 25 de enero de 2021.- Más allá de los colores partidistas es momento de
hacer Equipo por Michoacán y consolidar un proyecto de unidad con las y los michoacanos,
destacó Carlos Herrera Tello, precandidato a la gubernatura.

Al acudir al Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Revolucionario Institucional
(PRI) para presentar la carta de intención para ser precandidato a la gubernatura de Michoacán
del tricolor, Carlos Herrera destacó que la unión partidista y ciudadana permitirá tener un
proyecto sólido que cambie las vidas de la población en Michoacán.

«Hace unos días recibí la invitación del PRI para participar en su proceso interno de la
candidatura a Gobernador de Michoacán y hoy, convencido de que estamos construyendo
un proyecto de unidad, hice entrega de la carta de intención a Alejandro Moreno, su dirigente
nacional. Es momento de que más allá de colores, hagamos Equipo por Michoacán,
consolidemos un proyecto de la mano con las y los michoacanos», resaltó.

Carlos Herrera destacó la voluntad de las organizaciones partidistas que integran Equipo
por Michoacán, mismas con las que se hará sinergia para dejar de lado las diferencias y
construir un gran acuerdo político  por la entidad.

Hoy, convencido de que estamos construyendo un proyecto de unidad, hice entrega de la carta de
intención a Alejandro Moreno,  dirigente nacional del PRI.
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El irresponsable Gatell
Raymundo Riva Palacio
Estrictamente Personal

· rivapa
Hugo López-Gatell no viene en picada.

Ya cayó. El subsecretario de Salud, a quien
el presidente Andrés Manuel López
Obrador le entregó su fe y el destino
sanitario con el manejo de la crisis de la
pandemia del coronavirus, está en una
espiral descendente desde hace varias
semanas, tras perder las batallas por las
vacunas con el secretario de Relaciones
Exteriores, Marcelo Ebrard, y los
gobernadores, y con la jefa de Gobierno
de la Ciudad de México, Claudia
Sheinbaum, en el caso de las pruebas
masivas. La única pelea que ganó es la que
probablemente tiene enfermo de Covid a
López Obrador: que el cubrebocas no
servía para nada. Hoy tendrá que tragarse
todas las sandeces acientíficas que
expresó López-Gatell.

Su retórica irresponsable fue
acompañada de una estrategia cuestionada
y desmantelada con argumentos desde las
primeras semanas de la pandemia, donde
la realidad fue aplastando lo que planteaba
y permitía decir al Presidente. El resultado
ha sido, porque aún no termina la crisis,
una tragedia que nos llevó el lunes a
rebasar los 150 mil muertos y el millón tres
cuartos de contagios, que nos coloca en el
umbral de superar a India como el tercer
país con más fallecimientos. La pandemia
está fuera de control. Prácticamente todo
el país ha tenido incremento de contagios
y su estrategia de tener camas disponibles
en los hospitales, es otro fracaso.

En la estadística sanitaria que carga
sobre su espalda el zar del coronavirus,
ahora se tiene que incluir a López Obrador.
Por ahora, como reportan las autoridades,
el Presidente está estable, pero la parte más
difícil y fuerte de la enfermedad, calculan
los especialistas, llegará a media semana,
de acuerdo con la estimación de cuándo
se contagió. Es decir, la parte más delicada
aún está por venir. Lamentablemente, por
lo que significa para la sociedad mexicana,
el discurso oficial sobre la pandemia
profundizó la polarización. Este fenómeno
no es un asunto que se quede en las redes
sociales, sino que impacta directamente en
la gobernabilidad.

El que el Presidente esté recluido en su
habitación en Palacio Nacional, aunque
pueda en estos momentos atender los
asuntos públicos, le impide presidir la
mañanera, que es el ejercicio diario de
gobierno que genera gobernabilidad. El
lunes, con la secretaria de Gobernación,
Olga Sánchez Cordero, al frente de la
mañanera, se comprobó su incapacidad
para ejercer gobierno, pero al mismo tiempo,
se vio la debilidad del diseño de López
Obrador, donde la centralización de poder
y la administración de los asuntos públicos,
no previó sustituto. La ingobernabilidad
que está aflorando está relacionada con la
incredulidad sobre el verdadero estado de
salud del Presidente, y sobre qué tanto fue
responsable para viajar en un avión
comercial si ya tenía síntomas de la
enfermedad.

La palabra del Presidente arrastra el
descrédito que fue acumulando la pérdida
de respeto y confianza sobre López-Gatell.
El 19 de diciembre Darío Celis publicó en
EL FINANCIERO que le habían aplicado a
López Obrador la vacuna china CanSino
Biologics. En lugar de desmentirlo una
autoridad, el Presidente apoyó la vacuna
11 días después. Funcionarios federales
han señalado que, en efecto, el Presidente
y varios de sus colaboradores ya habían
sido vacunados, lo que genera mayor
confusión al existir opacidad en el
gobierno. Públicamente López Obrador
rechazó ser vacunado y dijo que esperaría
su turno por edad. Pero la salud del
Presidente, como estamos comprobando

ahora, es un asunto de seguridad
nacional. Si él no quería, López-Gatell
debía haberlo presionado para que se
aplicara la vacuna. Ahora, si se vacunó y
se contagió, ¿cuál fue la vacuna que le
aplicaron?

Cualquier respuesta hoy en día
generará más confusión y polarización. La
realidad es que López Obrador sí está
enfermo de Covid-19, con sólo uno de los
síntomas del virus, pero su edad y estado
de salud –hipertensión, mala alimentación
y dos infartos que estuvieron a punto de
costarle la vida en 2013– lo colocan en el
grupo de personas más vulnerables a la
enfermedad. La burbuja que creó López-
Gatell en torno a él también falló de una
manera escandalosa por el alcance que
puede tener el número de contactos que
tuvo durante su reciente gira, una actividad
que el zar del coronavirus defendió en
junio ante legisladores, argumentando que
eran «actividades esenciales».

La última gira que realizó a Nuevo León
y San Luis Potosí el fin de semana, está
creando otra polémica adicional. El viernes
voló en avión comercial a Monterrey, y el
domingo regresó, en otro avión comercial,
de la capital potosina. Funcionarios de la
presidencia comentaron a periodistas que
el Presidente comenzó a presentar
síntomas el sábado, lo que no impidió que
viajara el domingo. Si esto es cierto,
quienes autorizaron a López Obrador a
viajar y abrir la posibilidad de contagiar a
otras personas, pudieran ser penalmente
responsables por esa negligencia que
puso vidas en riesgo, y al Presidente, lo
volvería a meter en un torbellino político.

Una vez más, López-Gatell apareció en
el escenario. Hace mucho tiempo dejó de
ser un funcionario creíble y confiable, y
arrastra muchos negativos que no fueron
analizados en el gobierno a tiempo, al ser
seducidos por su elocuencia informada y
facilidad para comunicar, como en la
Secretaría de Hacienda, a quienes les
diseñó el modelo de compra concentrada
de medicamentos que resultó en el primer
gran fracaso del gobierno. Ese desabasto
es lo que López Obrador ha reconocido
en el gabinete como su mayor déficit, pero
mantiene su respaldo a López-Gatell.

El zar del coronavirus es un lastre cada
vez más grande para López Obrador, cuyas
decisiones y acciones enfrentan dudas y
sospechas por su culpa. Mientras
gestiona su enfermedad, el Presidente
debería evaluar si al final de la pandemia,
se deshace de él. Es impredecible, como la
cabeza del Presidente, lo que sucederá con
el zar de marras, convertido hoy en una
caricatura de sí mismo.

¿Vacunas, sólo para
seguidores de Morena?

Por Carlos A. Montaño/ RED113MICHOACAN

Morelia, Mich. – 25 de enero de 2021.-
Una historia negra y de terror se vive en
México por los cientos de miles de muertos
que hay en el país, debido al virus del
COVID 19; mientras tanto, al Gobierno del
Presidente López se le hace bolas el
engrudo, y ya no sabe qué hacer, de ahí la
medida desesperada de autorizar a
Gobiernos estatales y empresas privadas,
para hacer la compra de este medicamento
o vacuna; a pesar de toda esta tragedia,
las y los mexicanos no pierden el buen
humor y ya publican en memes que lo
único positivo de AMLO, es el COVID que adquirió; desde luego que le deseamos se
restablezca pronto.

Triste y lamentable que en el país, ya hayan fallecido más de 149 mil 614 personas;
y a un mes de haberse iniciado con la aplicación de vacunas en México, sólo se ha
llegado a un 0.39 por ciento de la población; en tanto que en Israel tiene una cobertura
del 32 por ciento de sus habitantes; los Emiratos Árabes un 20 por ciento de su
población; el Reino Unido un 7.6%; los Estados Unidos con un 5.5 por ciento y cómo
pueden ver, México ni siquiera a la mitad del 1 por ciento.

Pero lo más lamentable en esta tragedia, es que el Gobierno de la República este
realizando de manera electorera la aplicación de vacunas, privilegiando a su base
social como los Siervos de la Nación, por mencionar algunos; se dijo que serían
primero el personal que ésta en el frente de batalla, es decir, doctores, enfermeras y
todo el personal de hospitales y clínicas, así como los equipos que realizan el aseo y
camilleros.

Ante la pandemia, sólo podemos ver olvido e indiferencia del actual Gobierno
Federal; hace ya un año, el Presidente de la República se oponía tajantemente a
aceptar, que este virus era letal, es más, alentaba a la población a no usar el cubre
bocas y mucho menos a aislarse; situación que en Michoacán siguieron al pie de la
letra, alcaldes de Morena como Raúl Morón en Morelia e Itzé Camacho, en Lázaro
Cárdenas, por mencionar algunos, y ahí están las consecuencias.

Sus medallitas milagrosas y ni el famoso detente, pudieron frenar al virus que ya
se encuentra en el cuerpo del Ejecutivo Federal; pero el peor virus de este Gobierno,
sigue siendo su odio a los Gobiernos del pasado, no atiende la seguridad, ni la
educación, ni la generación de empleos, ni la reactivación económica, ni nada; sólo ha
hecho lo que mucho ha criticado, repartir becas con el único objetivo de fortalecer su
base electoral.

La historia no miente, y quedará registrado el actuar de este Presidente; nos
preguntamos, ¿qué opinarán todas aquellas personas que hoy tienen un familiar que
ha fallecido por negligencia, falta de atención y medicamentos en hospitales?; por no
establecer medidas emergentes a tiempo y estar jugando con la vida de las y los
mexicanos.

México vive una historia negra y de horror; lamentablemente aún habrá muchos
muertos por este virus; el siguiente arribó de vacunas será después del 15 de febrero;
la meta que se tiene para el segundo mes del año, es llegar a vacunar a más de un
millón cien mil personas, pero aún se ve muy lejos. Mantenerse en aislamiento, y
seguir los protocolos de cuidado, sigue siendo la mejor alternativa; pero más aún,
debemos ponernos en manos de Dios y clamar a Él para que cuide a nuestras familias.
Por hoy es todo, hasta la próxima.
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FRANCISCO
RODRÍGUEZ

¿Vacunas para privados y
gobiernos estatales?

Manzanas envenenadas
Todo se le podrá criticar a don Porfirio Díaz, menos que

no haya sido exitoso en sus campañas contra las enormes
epidemias que asolaron al territorio durante su dictadura. Es
ampliamente sabido que venció a la viruela, al sarampión, la
tosferina, la escarlatina, la peste bubónica, el cólera, la
influenza, el paludismo, la sífilis, las enfermedades venéreas
y, para colmo, la llamada fiebre amarilla en las costas.

Todo se le podrá criticar a don Porfirio Díaz, menos la
habilidad y la sensatez, junto con la visión de Estado que
utilizó para erradicar una enorme parte de los flagelos
sanitarios que asolaron a la sociedad mexicana del siglo
diecinueve. La creación de hospitales exclusivos para las
enfermedades anteriormente citadas, hasta la respuesta
efectiva de la dictadura para enfrentarlas con éxito
descomunal, poniendo a salvo las libertades. Así como suena.

Don Porfirio creó de un plumazo la Beneficencia Pública,
promulgó el primer Código Sanitario vigente a nivel federal,
se inauguraron varios hospitales, entre ellos el Hospital
General, con instalaciones sanitarias basadas en los adelantos
tecnológicos y científicos de la época, introduciendo
pabellones, hasta para el tratamiento de los enajenados
mentales.

La manzana envenenada: la autorización de la corrupta
Cofepris

Y eso que no existían los antibióticos. El del porfiriato fue
un despliegue monumental de la capacidad de reacción
inmediata y la solución expresa a lo que demandaba la
sociedad. Nunca se vio lo que se ve ahora: el fracaso absoluto
a base de engañifas, las trampas de los habilones fallidos
para abrir la autorización para la compra de vacunas, una vez
que todo ha fallado.

Incluso, en la supuesta autorización para que gobiernos
estatales y empresas del sector privado adquieran la vacuna
va una manzana envenenada: que después de que los
gobernadores y empresarios hagan los pedidos, tendrán que
someterse a la temible y corrupta Cofepris, de López-Gatell,
para conseguir la autorización efectiva. Algo que desde ahora
se observa casi imposible, con una serie de trampitas que
seguramente darán al traste con la iniciativa nacional y social.

Y entonces, cínicamente, el “caudillo”, como ya es su
costumbre, aprovechará para echar la culpa del fracaso a los
gobernadores y a los empresarios a quienes acusará de haber
intervenido para poner piedritas a los grandes benefactores
de la sanidad pública, a los (mal) llamados y gandallas Siervos
de la Nación, y a sus nobles intenciones de resolver las cosas.

Todos ya le conocen el modito al de Tepetitán, Siempre
pone en sus caprichos la manzana envenenada de rigor. Más
ahora, ante la cercanía del proceso electoral que trata de ganar
a como dé lugar, aunque la salud del pueblo interfiera, aunque
los ?doscientos mil muertos o más --más los masacrados por
la tolerada y hasta complicitada delincuencia organizada--
hagan la mayor suma de cadáveres logrados en campaña de
las últimas décadas.

Tratan de imponer un esparadrapo imposible a la libertad
de expresión

¿Qué esperaban los bots y los fanáticos reclutados por
Pimeño Ibarra para inundar las cuentas de las redes digitales,
si el 54% de los seguidores del hombrecillo de Tepetitán son
cuentas falsas, comprobadas por los centros avanzados de
Silicon Valley? Posiblemente que les siguieran creyendo que
sus buenas intenciones están primero que la salud del pueblo,
hoy realmente encabronado.

El debate en las redes digitales ha sido ganado
ampliamente a los bots y a los centenares de fanáticos pagados
?por el régimen para esparcir una bola de insensateces,
apoyando las posturas mentirosas y habilonas que rayan en
la inmundicia para erigir un monumento al crimen genocida.
Ya se la aplicaron Twitter, Facebook, Instagram y todas las
conocidas.

Es monstruoso lo que ha pasado en México en tiempos
de la pandemia y aún desde antes. Desde la acusación pueril
de que las redes son manejadas por panistas, y no por
corporativos que igual respondieron ante la amenaza pública
que significaba Donald Trump, hasta que algunos chairos
pidieran que se estaticen las redes digitales, tratando de poner
un esparadrapo imposible a la libertad de expresión.

Mientras tanto, siguen las giras a cielo abierto… los
abrazos, no balazos… las promesas insulsas de no robar,
mentir y traicionar… que lo cuida el pueblo sabio, mientras se
hace acompañar de quince camionetas de guaruras por todos
los caminos, donde se esquiva la manifestación pública,
donde se premia con candidaturas a gobernadoras a sus
gacelas, leales hasta la ignominia.

Esas caravanas blindadas, ese ejército de chairos
disfrazados de soldados y de policías, no las tienen ni Obama,
ni “George Clinton”, ni Trump, ni Joe Biden.

¿También hubo moche para Carlos Slim en el bisne de
las vacunas?

Y con la autorización a privados y gobiernos estatales,
oficialmente, el llamado Presidente de todos los mexicanos?
reconoce el gran fracaso de su campaña tardía y asesina de
vacunación sin vacunas, de dosis sin gastos, de que Arturo
Herrera ya tiene ahora sí los cuatro mil millones de dólares
para ahora sí comprarlas, de que nadie quiere recibir en su
casa a los Siervos de la Nación, vacunados antes que el

personal médico del país, anunciando con bombo y platillo
que dio su brazo a torcer para que todos puedan comprar las
vacunas.

Pero no menciona que quienes quieran comprarlas tendrán
que formarse a la cola, por aquello de los tratos y
negociaciones entre gobiernos que ha privilegiado y
respetado la Organización Mundial de la Salud, por los
arreglos entre Slim y Alberto Fernández, el presidente
argentino para hacerse del envasado del producto Pfizer.

Eso ni se menciona, aunque el pueblo argentino esté muy
molesto con el peronista Fernández por haberse atrevido a
pedir un moche altísimo a las farmacéuticas internacionales,
no sabemos si ahí iba también la parte correspondiente al
mexicano libanés para resarcirse de sus enormes inversiones
en el negocio de las vacunas.

Ante el fracaso todos van a tener la culpa, menos el
“caudillín”

El asunto de la vacunación bien instrumentada era la última
carta que le quedaba al chairopopulismo para meterse de lleno
en las elecciones intermedias. Pero no se vio así, a pesar de
que se les quemaban las habas para meter todas las narices.
Prefirieron doblegarse a los caprichos y a las apetencias del
“caudillo”. Y todo se fue a la mierda, como todo lo que tocan.

Ahora solo falta que les echen la culpa a las empresas
digitales cibernéticas del Valle del Silicón de que por ellas
serán arrasados en las elecciones de gubernaturas y
diputaciones, alcaldías y lo que se presente de aquí en
adelante. Todos van a tener la culpa, menos el sacrosanto
“caudillín”, el del parecito de zapatos y el platito de frijoles
para su pueblo, mientras sus familiares transan con los grandes
capos en Calabria... o en el sindicato de Pemex.

Este 2021 el chairopopulismo se va a llevar todo el
desprecio popular

El centralismo político de don Porfirio, opuesto al
federalismo de los liberales decimonónicos, es exactamente
el mismo que el que hoy quiere aplicar el hombrecillo de Palacio
Nacional, más solito que la una.

Pero el capital y las enormes inversiones que entonces
apoyó el Caudillo de deveras, el de Oaxaca, vino a construir
puertos, carreteras, medios de comunicación, servicios
públicos esenciales y modernizó estructuras comerciales,
financieras, laborales y agroexportadoras para la perfecta
sumisión del país al coloso del Norte. Pero algo quedó.

De aquí ya no va a quedar nada. En su huida hacia
adelante, el chairopopulismo se va a llevar, aparte del
desprecio popular, una lista de iniquidades que dios guarde
la hora en que le sean exigibles, pues será una auténtica
carnicería.

Muchos quieren renunciar, pero les faltan las agallas de
Veras Godoy

 Por lo pronto las sandeces de la campaña de vacunación
y el absurdo enfrentamiento con gobernadores, empresarios,
científicos, adversarios y todos los que se le atraviesen en su
loca carrera hacia el despotismo, ya pegaron en la economía,
retrotrayéndola a los niveles del menos veinte por ciento de
crecimiento que venía registrando casi desde la toma de
posesión.

Se extraña la lucha ganada por el dictador oaxaqueño a
todas las pestes de su tiempo. El dictadorcillo de ahora
realmente es de pacotilla, para causar lástima, díganlo si no,
sus colaboradores más cercanos, que también están hasta la
madre, y ya quieren tirar la toalla. Pero no tienen los ovarios
de la ex directora del sistema de vacunación de la Secretaría
de Salud. ¡Pobre país!

¿No cree usted?

Índice Flamígero: Publican medios veracruzanos que el
gobernador de Nuevo León, Jaime Rodríguez, rechazó que
su Administración tenga emplazada una compra de vacunas
anti Covid con el empresario de Veracruz Alejandro Cossío
Hernández, quien asegura tener la exclusividad para distribuir
la Sputnik V rusa y convino con Nuevo León la compra de
dos millones de vacunas. “Nosotros tenemos contactos con
los laboratorios de manera directa”, afirmó. “Queremos
establecer un criterio de compra a precio de laboratorio, no a
precio de intermediario o coyotaje”. La aclaración del
gobernante de Nuevo león se da luego de que la agencia
Sputnik publicó que autoridades rusas desmienten al
empresario veracruzano de una supuesta compra y
exclusividad sobre la vacuna a su gobierno.
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Por: Tayde González Arias.

Arena Suelta

EL CONTAGIO DEL
PRESIDENTE

El primer mandatario; Andrés
Manuel López Obrador, ha dado
positivo al COVID-19, noticia que fue
dada a conocer por él mismo en sus redes
sociales, y que por tratarse del
Presidente de México, trascendió
fronteras, y en diversas notas o
comentarios no faltaron las muestras de
apoyo o solidaridad que venían desde
simples ciudadanos de a pie, hasta otros
líderes mundiales como fue el caso del
ejecutivo de Argentina.
Desafortunadamente no faltaron los que
aprovecharon las diferencias políticas
para hacer malos augurios, deseos
inapropiados y comentarios inhumanos.

Hay quienes consideran que al Presidente, no se le debe tratar distinto que a
cualquier otro ciudadano, pero considerando que en ese nivel son muchos los
enemigos; desde el ámbito meramente político, hasta de aquellos grupos
delincuenciales que quieren salirse con la suya a como dé lugar, y tener un camino
limpio para cometer sus tropelías, o incluso los fanáticos religiosos o de cualquier
otra índole de alteración emocional, el hombre que tiene el poder del país sobre
sus hombros, deja de ser un simple mortal para convertirse en un ser al que se le
debe cuidar más que a los otros en su integridad por lo que sabiendo de su
avanzada edad, se le debió suministrar la vacuna contra el COVID.

Salvo que exista en AMLO, alguna idea de mártir, o de un hombre super
poderoso que supera hasta las más fatales enfermedades o bien que si se le haya
aplicado la vacuna, y se cure en salud o bien haga creer a la gente que debe de
vacunarse enfermándose. Desde luego que debido a la doctrina de honestidad
que siempre ha vociferado, lo único que podemos desearle a él y a cuanta persona
sufra de éste terrible mal es una pronta recuperación, por su bien, el de los suyos
e incluso por la estabilidad políticas y gubernamental de México.

Cualquier persona que le desea mal a otra, lo único que merece es que se
multiplique en él esos deseos que tiene por el prójimo, por eso y porque el respeto
a la vida, es primordial para entender la humanidad, es que hemos de consentir en
la mente y el corazón sólo los mejores parabienes para los demás.

Dicen que nadie escarmienta en cabeza ajena, y al parecer éste dicho tiene
mucho de cierto cuando recordamos al Presidente, sin usar cubrebocas, cuando
dijo que estábamos preparados para hacerle frente a la pandemia y que pasado el
tiempo él sólo se desdijo. Pero incluso eso, no es suficiente para no desearle
pronta recuperación, sin embargo, no se debe seguir en la irresponsabilidad y
ojalá a su regreso le veamos más disciplinado con una actitud más madura,
conforme a la investidura que representa.

Desafortunadamente la Secretaria de Gobernación, Olga Sánchez Cordero,
quien tomó las riendas de las conferencias matutinas en nombre de Andrés Manuel
López Obrador, no ha mostrado tampoco disciplina en la norma mínima de salud,
de uso de cubrebocas, olvidándose que son miles las personas que la ven mediante
los medios de masivos de comunicación y que por el cargo que tiene representa
un ejemplo a seguir, y sin embargo su empatía por la difusión de una imagen
oficial de respeto a las reglas de sanidad, sigue siendo incumplida.

Cuando no se actúa con cautela en situaciones delicadas y te expones, dejas
abierta la puerta para que se te pueda decir que tú mismo te lo buscaste, y aunque
eso pudiera ser, lo cierto es que no debemos erigirnos en jueces, pues todas y
todos estamos expuestos, y ante la adversidad, es cuando más requerimos de
empatía y humanidad.

Vaya, cada quien hagamos lo que nos corresponde, y evitemos juzgar a los
otros, pues las cuentas que hay que pagar con las de cada uno, a menos que
seamos tan buenos que queramos pagar deudas ajenas.

El país más que nunca requiere de la unidad de todas y todos para hacer frente
a todas las consecuencias que ha traído consigo la pandemia, por eso hoy, la
solidaridad de la iniciativa privada y el gobierno debe ser la misma, cuyo camino
lleve a la tranquilidad de los ciudadanos, que han hecho que tengamos entre
nosotros a los hombres más ricos del mundo, y los dirigentes que elegimos.

Más allá de la teoría del murciélago, o la conspiración de unos cuantos
personajes para la supuesta propagación del virus, es necesario cuidarnos y
cuidar de los nuestros, pues tener claro el origen podría dar muchas pistas de la
cura, pero mientras sufrimos del mal, es más inteligente la prevención, que agregarle
suspicacia al encierro y todo lo que por ello se genera.$8.00 Ejemplar

Vigente hasta el 30 de abril,
programa Borrón y Cuenta

Nueva

La SFA, informa a la población propietaria de vehículos del transporte público y particular, que
el programa Borrón y Cuenta Nueva estará vigente hasta el 30 de abril.

· La población podrá seguir beneficiándose de las condonaciones
conocidas

 · Los automóviles que por su condición física o mecánica sean objeto
del procedimiento de baja podrán recibir beneficios de condonación

 
Morelia, Michoacán, a 26 de enero de 2021.- El Gobierno del Estado de Michoacán, a

través de su Secretaría de Finanzas y Administración (SFA), informa a la población propietaria
de vehículos del transporte público y particular, que el programa Borrón y Cuenta Nueva
estará vigente hasta el 30 de abril.

 Los beneficios ya conocidos, como la condonación de los adeudos generados en lo
correspondiente al vehículo en lo referente al Refrendo Vehicular, ahora hasta el 2020 y años
anteriores, seguirán vigentes tanto para el sector público como el particular.

 En el servicio público, la administración estatal informa que seguirán aplicándose las
condonaciones en lo correspondiente a adeudos generados en las concesiones anuales.

 Los nuevos beneficios contemplados para este programa tienen que ver con el trámite de
baja para vehículos; la Ley de Ingresos del estado de Michoacán indica que «todas las
personas físicas y morales, particulares y del servicio público que requieran la baja por fuera
de uso y baja por destrucción» podrán cubrirlo pagando sólo lo correspondiente al trámite de
baja 2021.

 En el supuesto de baja por fuera de uso o destrucción se deberá pagar un monto de 482
pesos, mismo que es el costo publicado por este trámite en la Ley de Hacienda del estado;
mientras que en la baja por robo de vehículo, el contribuyente deberá pagar lo correspondiente
a los años 2019, 2020 y 2021; así como el costo por el trámite de baja de 482 pesos.

 Los créditos generados por los automóviles que por abandono de los contribuyentes se
encuentren en estado de chatarrización, sólo podrán ser objeto de los beneficios cuando
conjuntamente con la solicitud de baja, el titular proporcione su consentimiento para chatarrizar
los mismos.

 Lo anterior siempre y cuando el trámite y su correspondiente pago se realicen dentro de
los primeros cuatro meses del año, es decir, del primero de enero al 30 de abril.

 Para la realización de este trámite, la SFA de Michoacán cuenta con 113 oficinas de rentas
distribuidas en todo el territorio michoacano, sin embargo, se solicita el apoyo de la población
para que las personas que acudan a realizar sus trámites a las oficinas y módulos de Rentas
acaten las medidas de prevención y contención emitidas por la Secretaría de Salud (SSM) en
el estado.

 Deberán ir sin acompañantes y estar atentos a las indicaciones de guardar la sana distancia
y el uso de cubrebocas obligatorio.

 Para mayores informes respecto a medidas de prevención e información general sobre el
COVID-19, la Administración Estatal pone a disposición de la población el número 800-123-
2890, con 11 líneas para resolución de dudas, así como un micrositio donde encontrarán toda
la información disponible sobre COVID-19, ingresando a la liga bit.ly/MichCOVID-19.
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12 mil plantas de marihuana,
son destruidas en Tzitzio

Los uniformados cortaron las plantas cuya altura era de un metro, se tomó  una muestra
conforme a los protocolos de aseguramiento y el resto se incineró.

Tzitzio, Michoacán, a 25 de enero de 2021.-
 Durante trabajos operativos para la disuasión
del delito, elementos de la Secretaría de
Seguridad Pública (SSP), localizaron y
destruyeron 12 mil plantas de hierba verde, al
parecer marihuana; en la acción operativa, fue
asegurada una motocicleta.

Agentes de la Policía Michoacán
realizaban labores preventivas en la
demarcación, cuando ubicaron un predio con
aproximadamente 12 mil plantas de la citada
droga, procediendo a inspeccionar el área.

Una vez asegurado el perímetro, los
uniformados cortaron las plantas cuya altura

era de un metro, posteriormente, se tomó  una
muestra conforme a los protocolos de
aseguramiento y el resto se incineró, dando
vista a la autoridad competente.

Asimismo, en lugar fue asegurada una
motocicleta de la marca Italika color rojo, sin
placas de circulación, siendo puesta a

disposición de la autoridad correspondiente,
a fin de realizar las actuaciones
correspondientes.

La SSP exhorta a la población
michoacana a denunciar acciones ilícitas que
vulneren el bienestar de la ciudadanía a la
línea 911.

Dentro de una camioneta
localizan a  2 hombres

asesinados
Coalcomán, Mich.- Lunes 25 de enero de 2021.- Los cadáveres de dos hombres con

impactos de proyectil de arma de fuego fueron encontrados dentro de una camioneta en las
calles de la colonia Centro de esta población de Coalcomán, a donde se trasladó el personal
de la Fiscalía General del Estado para iniciar las investigaciones con relación al tema, se supo
en la labor periodística.

El acontecimiento movilizó a los elementos de Seguridad Pública y a unos paramédicos
locales. Los socorristas confirmaron el deceso de las víctimas y seguidamente el área fue
acordonada por los agentes policíacos. Los vecinos de la zona fueron los que hallaron a los
finados y reportaron los hechos.

Los difuntos estaban al interior de una camioneta de la marca Nissan Xtrail, de color gris,
con placas de circulación MU5030U de esta entidad federativa, la cual estaba estacionada en
la calle Miguel Salazar, frente al inmueble 595 del asentamiento arriba mencionado.

Los peritos y los agentes de la Fiscalía iniciaron con la recolección de evidencias y de
testimonios. Durante las primeras investigaciones del doble homicidio los difuntos fueron
identificados como Jorge Alejandro M., de 30 años de edad y Francisco O., de 44 años de
edad. Los cuerpos fueron trasladados a las instalaciones del Servicio Médico Forense para la
práctica de los estudios competentes.

En Jungapeo, retira SSP
puestos ambulantes por no
acatar el Decreto para evitar

contagios del
COVID-19

Jungapeo, Michoacán, a 24 de enero de 2021.- Con el
propósito de proteger la salud de los habitantes de este
municipio, personal de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP),
retiró varios puestos ambulantes, derivado de que incumplen el
Decreto de las medidas para combatir la propagación del COVID-
19.

Elementos de la Policía Michoacán retiraron de la zona
Centro de la cabecera municipal, diversos puestos donde se
vendía artículos no esenciales y que van en contra de las medidas
establecidas para evitar la propagación del virus.

El actual Decreto para romper la cadena de contagios por el
COVID-19, establece que los días domingo, se efectuará el cierre
total de establecimientos o comercios no esenciales, con la
finalidad de disminuir la movilidad en el territorio michoacano y
así, garantizar el bienestar de la población.

Por lo anterior, los oficiales explicaron y brindaron una serie
de recomendaciones sanitarias, logrando retirar dichos puestos.

La SSP exhorta a la ciudadanía a denunciar de manera
anónima a las líneas 911 y 089, establecimientos que incumplan
las disposiciones del Decreto, o actividades que contravengan
las medidas emitidas por las autoridades.

La Policía Michoacán retiró de la zona Centro, diversos puestos
donde se vendían artículos no esenciales y que van en contra de
las medidas establecidas para evitar la propagación del virus.
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Detiene SSP a implicado en
robo en una casa, fue

detectado por el C5i en
Zitácuaro

Operadores del Centro C5i, alertaron a la
Policía Michoacán sobre el robo a un inmueble
en la calle 16 Septiembre, el sujeto fue
detenido.

Zitácuaro, Michoacán, a 25 de enero de
2021.-  En atención a un reporte, elementos
de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP),
detuvieron a una persona del sexo masculino,
por su posible relación en el delito de robo a
casa habitación, en este municipio.

Operadores del Centro Estatal de
Comando, Comunicaciones, Cómputo,
Control, Coordinación e Inteligencia (C5i),
alertaron a los elementos de la Policía
Michoacán sobre el robo a un inmueble
ubicado en la calle 16 Septiembre,
implementando una acción operativa en la
zona.

Como resultado de las acciones
efectuadas por los oficiales, sobre la calle
Salazar se logró la detención de Jonathan G., en posesión de varios artículos que supuestamente
sustrajo de la casa, siendo puesto a disposición de la autoridad correspondiente.

La SSP pone al servicio de la ciudadanía la línea 911, a fin de reportar cualquier acción
ilícita o solicitar apoyo ante alguna emergencia.

Hallan a  dos desconocidos
muertos dentro de auto

calcinado
+ El hecho tuvo lugar sobre un camino rústico localizado en las

inmediaciones del Balneario Ejidal de Cointzio.

Uno de los cuerpos estaba totalmente calcinado
y el otro de manera parcial, estaban en las
inmediaciones del Balneario Ejidal de
Cointzio.

Morelia, Mich.- Domingo 25 de enero de
2021.- Los cadáveres de dos hombres fueron
hallados dentro de un automóvil quemado, el
cual estaba sobre una solitaria brecha de
terracería ubicada en las inmediaciones del
Balneario Ejidal de Cointzio y del
fraccionamiento Arko San Pedro, municipio
de Morelia.

De acuerdo con las autoridades policiales,
uno de los cuerpos estaba totalmente
calcinado y el otro solo de manera parcial. El
descubrimiento lo hicieron unos lugareños
durante la tarde de este domingo, quienes de
inmediato avisaron al número de emergencias
911.

La identidad de las víctimas es
desconocida. En el sitio se presentaron policías municipales y estatales, mismos que
acordonaron el área para proteger los posibles indicios. Trascendió que el automotor
achicharrado al parecer es un Ford Fiesta.

El caso fue reportado a la Fiscalía General del Estado (FGE), cuyos especialistas de la
Unidad de Servicios Periciales y Escena del Crimen (USPEC) se encargaron de las
investigaciones correspondientes, luego trasladaron los restos humanos a la morgue.

Remite SSP a tres personas a
Barandilla por desacato al

Decreto de uso obligatorio de
cubrebocas

Los hechos se registraron en los municipios de Pátzcuaro y Santa Ana
Maya

En Pátzcuaro se realizó el aseguramiento de
Pedro A., que se negó a portar el aditamento,
mostrándose violento, una vez que se le
brindaron las recomendaciones
correspondientes.

Morelia, Michoacán, a 24 de enero de
2021- Por contravenir las disposiciones sobre
la Ley que regula el uso obligatorio de
cubrebocas ante la contingencia sanitaria por
el COVID-19 en la entidad, personal de la
Secretaría de Seguridad Pública (SSP), remitió
al área de Barandilla a tres personas del sexo
masculino, quienes no hicieron caso ante la
recomendación.

Los hechos se registraron en los
municipios de Pátzcuaro y Santa Ana Maya.

En un primer hecho ocurrido en Santa Ana
Maya, dos hombres identificados como
Ángel P., e Iván F., no portaban este
aditamento que tiene la finalidad de preservar
la salud de la población, por lo que los
agentes de la Policía Michoacán les solicitaron que se colocaran el cubrebocas, mismos que
se negaron a utilizar.

Posteriormente, en Pátzcuaro sobre la colonia Centro se realizó el aseguramiento de Pedro
A., mismo que se negó a portar el aditamento, mostrándose violento con los efectivos, una
vez que se les brindaron las recomendaciones correspondientes.

Las personas aseguradas fueron trasladadas al área de Barandilla, a fin de llevar a cabo las
disposiciones de ley.

Ante todo hecho que ponga en riesgo la salud de las y los michoacanos, la SSP exhorta a
marcar a las líneas 911 o 089.

Dos hombres y una mujer
asesinados cerca de la

presidencia municipal de
Cotija

 Dos hombres y una mujer fueron asesinados
a balazos en las inmediaciones de la
Presidencia Municipal y a unos metros de la
base de la Policía.

Cotija, Mich.- Lunes 25 de enero de 2021.-
Dos hombres y una mujer fueron asesinados
a balazos en las inmediaciones de la
Presidencia Municipal y a unos metros de la
base de la Policía de Cotija. Las víctimas están
en calidad de desconocidas, según fuentes
policiacas. El hecho podría estar relacionado
con los ajustes de cuentas entre grupos
criminales, a decir de contactos oficiales.

El hecho fue en la colonia Centro de esta
población de Cotija. Los paramédicos
llegaron al lugar, revisaron a los afectados y
confirmaron que ya no tenían signos vitales.

Los difuntos permanecen en calidad de
desconocidos, comentaron a esta redacción
voces allegadas al asunto.

También se supo en la labor periodística
que uno de los hombres vestía un pantalón
de mezclilla de color azul, una playera de color
rojo y una chamarra de color café, mientras
que el otro traía puesta una playera blanca
con el número 21 en la espada, un pantalón
de mezclilla de color azul y una sudadera de
color azul. En tanto, la mujer usaba un pants
de color negro con flores blancas y rosas.

Al sitio llegó el personal de la Unidad de

Servicios Periciales y Escena del Crimen,
mismo que se encargó de las investigaciones
respectivas sobre el caso. En el área los
expertos recolectaron varios casquillos
percutidos de armas de fuego de grueso
calibre para analizarlos en su laboratorio y
dar seguimiento a las pesquisas.

Los cadáveres fueron trasladados a las
instalaciones del Servicio Médico Forense
para la práctica de la necropsia de ley. Los
afectivos de la Policía Michoacán mantienen
un fuerte dispositivo de seguridad en la región
con el objetivo de tratar de ubicar a los
responsables del triple homicidio. Al
momento no se reportan detenciones con
relación al caso, detallaron mandos policiacos.

Tráiler choca contra talud y
mueren dos personas en

Tuzantla
 

El tráiler de plataforma transportaba varilla y
se impactó contra el talud, falleciendo sus dos
ocupantes, sobre la carretera  Zitácuaro-
Huetamo.

Tuzantla, Mich., a 26 de enero 2020.-
El choque de un vehículo tipo plataforma
cargado de varilla, tuvo como
consecuencia la muerte de dos personas
en el municipio de Tuzantla.

 El fatal siniestro tuvo lugar sobre la
carretera federal Zitácuaro – Huetamo,

en el tramo carretero Tuzantla en la
serranía conocida como la Cuesta del
Venado.

 Las víctimas fueron identificadas
como Eduardo E. A. y Enrique M. B., en
tanto que la unidad involucrada se
describe como uno de la
marca Kenworth tipo plataforma, modelo
2017, color blanco y con placa de
circulación HA 2348 de servicio
particular, que transportaba varilla.

 En el sitio se constituyeron elementos
de la Guardia Nacional que resguardaron
la escena, así como de la Fiscalía General
del Estado, los cuales se encargaron del
peritaje del accidente, para determinar las
causas oficiales del mismo, además de
realizar el traslado del cuerpo al Servicio
Médico Forense, para la realización de
la cirugía post mortem que exige la ley y
en espera de que algún familiar acuda
reclamar los cuerpos.


